# FUNDACIÓN SALVADOR SOLER MEMORIA DE ACTIVIDADES 2021

### **QUIÉNES SOMOS**

La Fundación Salvador Soler se constituye en Madrid el 15 de octubre de 2010, siendo inscrita en el Registro de Fundaciones del Ministerio de Cultura en diciembre del mismo año con el número 962.

#### **OBJETO SOCIAL.**

La Fundación Salvador Soler defiende la dignidad de toda persona humana. Se fundamenta en la igualdad radical de todos los seres humanos y el derecho universal a una vida digna en todas las dimensiones de su personalidad: desde las necesidades sociales básicas hasta la cultura, la libertad, la justicia y el respeto pleno de los derechos humanos. Esta dignidad debe comportar unas estructuras que la hagan posible.

#### ORIGEN.

Debe su nombre a Salvador Soler González (1941 - 2009), persona comprometida en la lucha contra las causas estructurales de la pobreza y que participó en diferentes acciones sociales y proyectos de cooperación para el desarrollo para paliar sus consecuencias.

#### OBJETIVO.

Apoyar, asesorar e incidir en el ámbito político e intervenir decisivamente en otras esferas de poder para conseguir la construcción de políticas coherentes y efectivas de lucha contra la pobreza que contribuyan a hacer un mundo más justo.

#### LÍNEAS DE ACTUACIÓN.

**A.-** Para ello, crea e implementa Political Watch, think and do tank cuyo objeto es analizar las políticas y prácticas de los países desarrollados, informar acerca de sus efectos en los países en desarrollo y proponer las reformas necesarias en estas políticas y prácticas para avanzar hacia una sociedad más igualitaria y un mundo más justo.

**Principales líneas de actividad**: Investigación y análisis sobre la política española de desarrollo internacional y ejecución de proyectos de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

**Otras líneas de actuación:** Educación y sensibilización para el desarrollo; asistencia, promoción e integración social de colectivos excluidos de la sociedad española; generación de oportunidades que permitan el desarrollo de capacidades, especialmente en niños y jóvenes, en los conocimientos de ciencia, matemáticas, tecnología e ingeniería, con aplicación futura para la satisfacción de las necesidades humanas básicas, la reducción de la pobreza y el desarrollo humano sostenible.

- **B.- Cooperación para el desarrollo:** En este campo, la fundación trabaja en Benín desde el año 2011 donde ha implementado y trabaja en diferentes sectores de actuación:
  - **Agua y Energía:** abastecimiento de agua potable mediante la construcción de pozos en comunidades rurales y centros de salud, saneamiento y canalización de aguas residuales; acceso a la electrificación con energías renovables
  - **Educación:** mejora de la educación infantil y la formación y capacitación profesional de la mujer, promoción de jóvenes.
  - **Salud y Nutrición:** apoyo a centros de rehabilitación nutricional; dispensarios médicos y atención de discapacitados, niños de la calle y leprosería, envío de material médico y cobertura de tratamientos médicos.
  - **Promoción de la Mujer**: becas de formación para jóvenes para cursar estudios superiores e impulso a proyectos de emprendimiento: cooperativas de mujeres (panadería, transformación de karité,).
  - También está presente en Costa de Marfil desde 2019 con un proyecto de reciclaje y en Brasil desde 2020.
  - C.- Proyecto Organizaciones de la Sociedad Civil en África: En Benín desde 2015, Costa de Marfil desde 2019, Tanzania desde 2020, Senegal desde 2021 y Gabón desde 2022.

#### POLITICAL WATCH

Línea de trabajo: Democracia.

→ Convenio entre la Secretaría de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica y el Caribe y el Centro de Investigación y Estudios sobre Coherencia y Desarrollo, de la Fundación Salvador Soler - Mundo Justo, para promover la Agenda 2030

El convenio tiene por objeto:

- fomentar el conocimiento de las políticas públicas necesarias para el cuimplimiento de la Agenda 2030 por parte de las Cortes Generales, las Administraciones Públicas españolas y la ciudadanía en general;
- facilitar el acceso público a la información sobre la actividad parlamentaria española relevante para el desarrollo sostenible dentro del marco de la Agenda 2030 y
- de facilitar las tareas de seguimiento, evaluación y rendición de cuentas sobre las políticas públicas españolas relacionadas con la cooperación internacional para el desarrollo dentro de la Agenda 2030.

Durante 2021 además se avanzó con los siguientes productos:

Por una parte, la consolidación de la herramienta y actualización de las bases de conocimiento de <u>Parlamento 2030</u>, una herramienta online que cuenta con una extensa base de conocimiento que permite etiquetar de manera automática la actividad del Congreso de los Diputados de manera tal que muestra la relación entre cada iniciativa parlamentaria y los ODS y sus metas.

Por otro lado, con el objetivo de mejorar la rendición de cuentas de la Cooperación Española al Desarrollo ante el CAD de la OCDE y ante terceros actores en términos de su contribución a la Agenda 2030 y los ODS, se ha continuado avanzando con el sistema de automatización a partir de los objetivos y líneas de acción de la Cooperación Española. Esto permitió:

• Continuar con el análisis exhaustivo y el etiquetado masivo del contenido narrativo de los proyectos de cooperación, en concreto analizando los títulos y las descripciones de los proyectos, y asignando el ODS y meta correspondiente a dicha cadena de texto. A partir de allí se realiza una comparativa entre el resultado de este primer etiquetado y la asignación de ODS y CRS original realizada por los diferentes actores de la Cooperación Española. El objetivo de esta comparativa es garantizar que todas las intervenciones y proyectos de cooperación se encuentran correctamente etiquetados en sus ODS, metas y líneas de acción correspondiente y su consiguiente rendición de cuentas ante la OCDE.

- En segundo lugar, afianzar la tecnología de asignación automática en el formulario de info@od, lo que permite obtener en tiempo real, sugerencias del ODS y la meta a la que podría relacionarse el título y la descripción de la intervención que se carga al sistema. Esto permite que el proceso de revisión por parte de la DGPoldes se haya visto reducido en gran medida, teniendo que revisar manualmente únicamente las intervenciones de la Agencia Española de Cooperación al Desarrollo (AECID), Junta de Andalucía y la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP).
- Además, se ha continuado con la revisión y actualización de las bases de conocimiento de los 17 ODS, sus metas correspondientes y las líneas de acción.
- En cuarto lugar, se ha comenzado el trabajo de diseño de automatización de la asignación de CRS (Creditor Reporting System) a las intervenciones de cooperación así como la asignación de marcadores. Además del diseño del diseño de los proceso de automatización, se ha comenzado el trabajo de construcción de las bases de conocimiento tanto de los CRS como de los marcadores.

#### → Formación a organizaciones de la Sociedad Civil en el marco del proyecto Qararuna en Jordania

El proyecto Qararuna tenía por objetivo el empoderamiento de las organizaciones de la sociedad civil jordana a través de la capacitación en una diversidad de temáticas como creación de redes, generación y desarrollo de tecnologías cívicas, liderazgo y construcción de herramientas de seguimiento parlamentario, entre otros. Se trató de un ambicioso ciclo de formaciones presenciales y virtuales en su último periodo debido a la pandemia. La participación de CIECODE - Political Watch fue a través de formaciones en construcción y trabajo en alianza y en monitoreo y vigilancia parlamentaria.

## → Diseño y coordinación itinerario de Incidencia Política en el Máster de cooperación de la Universidad Pontificia de Comillas

Desde 2016 CIECODE - Political Watch está a cargo de la coordinación de este itinerario, el cual se ha diseñado para dotar al alumnado de conocimientos en dos aspectos esenciales para el cambio social y la lucha contra las desigualdades: la comunicación y la incidencia política. A lo largo del itinerario se abordarán los aspectos clásicos de la comunicación y la incidencia (investigación para el cambio social, movilización ciudadana, lobby, análisis de poder o relación con medios de comunicación); pero también habrá espacio para las nuevas tendencias (el diseño de programas catalizadores de cambio social, el periodismo de datos, las técnicas de hackeo cívico y tratamiento de datos o el activismo social en y con redes sociales).

#### → Asistencia técnica a la Universidad de Huelva

El trabajo con la Universidad de Huelva consistió en la elaboración de un análisis de su Plan Estratégico desde el punto de vista de la Agenda 2030 y el modelo de gestión EFQM con el objetivo de detectar puntos en común entre ambas agendas y posibles lecciones aprendidas de cara al diseño del nuevo Plan que entrará en vigor en 2022. Para la realización de dicho análisis se cruzaron las actuaciones del Plan en ejecución con las líneas estratégicas del modelo EFQM y se asignaron a cada una un ODS y una meta determinada.

#### → Cole Seguro

Durante el año 2021, y teniendo en cuenta la vuelta a las aulas de los más pequeños tras el estallido de la COVID- 19, Cole Seguro surge para conocer los recursos y medidas públicas que se habían adoptado para asegurar el derecho a la educación en este escenario marcado por la COVID-19 y por otra parte, conocer en qué se han traducido los fondos COVID disponibilizados en los más de 28.000 centros educativos de España. El fin último del proyecto es generar información con la que facilitar un debate público informado acerca de la garantía del derecho a la educación. Este proyecto se desarrolló conjuntamente junto con la Plataforma de Infancia.

#### Línea de trabajo: Coherencia

#### → Diputación de Barcelona.

Durante el año 2021 se trabajó junto a la Diputación de Barcelona en tres líneas de trabajo diferentes en relación con la implementación del enfoque de coherencia de políticas para el desarrollo a nivel municipal:

• Diseño de metodologías y herramientas para contribuir a la implementación del principio de coherencia de políticas para el desarrollo en el nivel municipal

Se realizaron dos acompañamientos a municipios de la Diputación de Barcelona en sus procesos de aterrizaje del enfoque de coherencia de políticas a sus propios contextos. Por un lado con el Ayuntamiento de Centelles se elaboró un primer diagnóstico y análisis sobre el aterrizaje del enfoque en las distintas áreas del municipio, el cual sirvió a su vez para detectar posibles oportunidades y potencialidades para continuar en su implementación. Se trató de un proceso muy participativo que contó con las voces de las distintas áreas del Ayuntamiento y que tuvo como resultado final un documento de recomendaciones y posibles líneas de acción a seguir para avanzar en la implementación del enfoque CPD impulsado desde el área de cooperación al desarrollo.

En segundo lugar se trabajó con el Ayuntamiento de Sant Boi de Llobregat en el diseño de una batería de indicadores que permitiesen medir los avances en materia de coherencia de políticas no solo en el área de cooperación sino de manera transversal en todo el trabajo realizado desde el Ayuntamiento. Fue un proceso de construcción participativa con consultas y entrevistas con representantes de las diferentes áreas y servicios del Ayuntamiento, esto con el objetivo de asegurar la apropiación por parte de éstos de los diferentes indicadores y asegurar su seguimiento y medición. El resultado fue una batería

de más de 50 indicadores vinculados a prácticamente la totalidad de servicios municipales.

 Diseño de materiales didácticos relacionados con la implementación del enfoque de coherencia de políticas para el desarrollo

En el marco del mismo contrato se trabajó de manera directa con la Diputación de Barcelona en la elaboración de un capítulo centrado en la coherencia de políticas que pudiera ser incluido en la Guía para la elaboración de Planes Directores de Cooperación que se encontraban realizando. Para el diseño y redacción de dicho capítulo se realizaron dos talleres con representantes de los diferentes Ayuntamientos de Barcelona, el primero de carácter más introductorio acerca del enfoque en sí y sus potencialidades y el segundo más orientado a la presentación del borrador del capítulo y enfocado en el diálogo con los Ayuntamientos para conocer sus visiones y recomendaciones para asegurar que se tratase de un documento de utilidad.

• Formaciones específicas a municipios

Por último se realizó una formación al Ayuntamiento de Santa Coloma de Gramenet sobre el enfoque de coherencia de políticas y sus posibilidades de implementación a nivel municipal. Esta formación es un servicio que la Diputación ofrece de manera contínua a todos sus municipios y que se brindan en función de las solicitudes que surjan.

#### → Generalitat de Cataluña

Durante el año 2021 la colaboración con la Generalitat de Cataluña en materia de coherencia de políticas se dio a través de:

- La elaboración de un artículo sobre los retos de la coherencia de políticas en el marco del monográfico de la Revista IDEES sobre cooperación internacional al desarrollo bajo el título "Un cambio de paradigma para abordar los problemas de desarrollo: el enfoque de coherencia de políticas"
- La realización de una ponencia sobre "La contratación pública como una cuestión de coherencia de políticas" realizada durante la primera sesión del curso "El impacto exterior de la contratación pública" organizado por la Generalitat.

#### → Área metropolitana de Barcelona

Durante 2021 se realizó una consultoría de formación con el área de relaciones internacionales y cooperación dentro del Área Metropolitana de Barcelona.

El programa formativo constó de 4 sesiones, dos online y dos presenciales en las oficinas de la AMB centradas en aterrizar en enfoque de coherencia de políticas.

Los objetivos de las sesiones fueron:

- Reflexión estratégica desde la perspectiva CPDS
- Ayudar al equipo técnico del servicio de Cooperación de la AMB a superar el mero conocimiento teórico del enfoque de CPDS.
- Debatir y definir las líneas de actuación estratégicas a trabajar desde el área de cooperación y en concreto a través de la ECG.
- Identificar retos y oportunidades en el contexto de la AMB para la adopción del enfoque CPDS.

• Aportar experiencias exitosas de administraciones públicas de nuestro entorno que puedan servir de inspiración para futuras actuaciones del servicio de Cooperación Internacional de la AMB.

#### → ISGlobal

Durante el año 2021, se ha desarrollado un trabajo de acompañamiento a la entidad para el desarrollo de su estrategia de salud global. El encargo se ha centrado principalmente en la elaboración de un sistema de indicadores de Salud Global para el diagnóstico de España frente al panorama internacional y elaboración de un 'dashboard' o cuadro de mandos de visualizaciones para su análisis y comunicación.

Dentro de este encargo, las principales actividades realizadas han sido:

- Revisión del sistema de indicadores de Salud Global realizado a principios del año 2021 por el equipo de Political Watch con el objeto de completarlo con nuevos indicadores a raíz de los inputs recibidos por ISGlobal en la fase de exposición del mismo con diferentes interlocutores estratégicos.
- Selección de las visualizaciones adecuadas para el análisis y comunicación del sistema de indicadores.
- Medición de la presencia y el tono del debate público en redes sociales sobre cuestiones específicas relacionadas con la salud global.

## → Informe Salud Global e Infancia: un antes y un después de la COVID-19 junto con UNICEF.

Durante el 2021, se llevó a cabo un estudio para UNICEF sobre el estado de la cooperación española en términos de salud global desde una perspectiva de derechos de infancia.

Respecto al contenido concreto, se llevó a cabo el análisis en los siguientes temas:

- 1. Aportar una descripción del contexto actual de la salud global y sus principales retos en particular la salud infantil global y sus retrocesos estos meses durante la pandemia.
- 2. Cómo la implementación de la Estrategia contra la COVID-19 en la cooperación española y el Plan Solidario de Vacunación están y van a estar combatiendo estos retrocesos en temas de salud infantil global.
- 3. La contribución de la AOD al Fortalecimiento de los Sistemas y Servicios de Salud a nivel local en los países menos adelantados, liderado por sus Instituciones y apoyando la implementación de sus Planes y estrategias nacionales.
- 4. Mirar al pasado (hasta 15 años) y analizar cuánto se invirtió en temas de salud en la cooperación española y cuánto se está invirtiendo ahora. Si posible, desagregar cuánto ha

sido en términos de salud materno infantil.

- 5. Hacer una comparativa en Salud Global: cuánto se ha invertido en países de la OCDE y en España. En este apartado, se espera un análisis específico sobre cuántas dosis de las vacunas contra la COVID- 19 se están donando en otros países teniendo en cuenta su población y su PIB, y cuánto se hainvertido en fondos para COVAX y ACT-A.
- 6. Seguimiento de la donación de las vacunas de España contra la COVID-19 y si se están alcanzando los números anunciados en mayo y junio 2021 y las nuevas proyecciones si no se están alcanzando.

# → Servicio para la definición de un sistema de Coherencia de Políticas para el Desarrollo Sostenible (CPDS) y alineación normativa para la Secretaría de Estado de Agenda 2030.

Durante el año 2021 y en el marco de una UTE constituida junto con La Mundial, se ha trabajado en la definición de un sistema de Coherencia de Políticas para el Desarrollo Sostenible (CPDS) que opere en paralelo a la Estrategia de Desarrollo Sostenible 2030. La asistencia técnica el ha incluido el desarrollo de una propuesta para la redefinición de la Memoria de Análisis de Impacto Normativo (MAIN), orientada a favorecer el alineamiento de los marcos normativos con la Agenda 2030 y la identificación de sinergias en clave de Coherencia de Políticas para el Desarrollo Sostenible. Dentro de la definición de este nuevo sistema, se han desarrollado los siguientes productos:

- Propuesta para la puesta en marcha de un sistema integral de CPDS, que identifique las principales herramientas y etapas para su puesta en marcha de forma progresiva en el marco de la vigencia de la EDS 2030.
- Marco de seguimiento y evaluación que permita medir el grado de avance en materia de CPDS, como parte del sistema integral de CPDS.
- Propuesta con recomendaciones y directrices para la redefinición de la Memoria de Análisis de Impacto Normativo (MAIN) orientada a favorecer el alineamiento de los marcos normativos con la Agenda 2030, así como para posibilitar la identificación de sinergias en clave de CPDS.
- Propuesta de contenidos para la formación del personal público de la Administración General del Estado, conforme a las características descritas en el apartado de tareas a desarrollar.

# → Análisis de la incorporación del desarrollo sostenible en acuerdos bilaterales de inversión y de propiedad intelectual para el Índice de Compromiso con el Desarrollo del Center for Global Development

Desde que en 2016 CIECODE desarrolló una metodología para analizar la inclusión del enfoque de desarrollo sostenible en los Acuerdos Internacionales de Inversión (IIAs), por encargo del Centre for Global Development, en esta ocasión ha desarrollado un análisis sobre los Acuerdos Internacionales de Propiedad Intelectual. Los resultados del análisis son incorporados al famoso <u>Índice de Compromiso con el Desarrollo</u> (CDI) de esta organización.

#### COOPERACIÓN INT. PARA EL DESARROLLO

#### I. Proyecto Sociedad Civil en África subsahariana.

El Proyecto Foros concretiza el Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS) 17 que establece metas con la finalidad de generar alianzas entre gobiernos, el sector privado y la sociedad civil que contribuyan a alcanzar el resto de los ODS. Es de destacar la meta 17.17: que quiere fomentar y promover la constitución de alianzas eficaces en las esferas pública, público-privada y de la sociedad civil, aprovechando la experiencia y las estrategias de obtención de recursos de las alianzas. También hace realidad el deseo de la Unión Africana (UA) de poner en el centro de todas sus políticas y decisiones la participación de las OSC. Esto se materializa en su *Agenda 2063: El África que queremos*, que llama a todos los actores regionales, de manera especial a las OSC, a contribuir al desarrollo de África.

Organización, impulso y acompañamiento a organizaciones de la sociedad civil africanas a través de la realización de espacios de encuentro con las mismas de formación en materia de emprendimiento social y de apoyo al trabajo en red.

En 2021, se realizaron los siguientes espacios de encuentro y formación:



III Foro Benín (2021)



I Encuentro de formación Biocarbón. Benín (2021).



I Tanzania Fórum OSC 2021 – Arusha.



I Foro OSC Man 2021 (Costa de Marfil)



I Foro OSC Korhogo y Bouaké 2021 (Costa de Marfil).



Viaje pre Foro OSC Senegal 2021.

A la vez, se apoyaron 4 proyectos de emprendimiento con impacto social en Benín, tres en Nikki y uno en Cotonou.

#### II. Laboratorio de karité, Nikki.

Fabricación y comercialización de productos cosméticos FABACO.

El objetivo del proyecto es facilitar el acceso a los productos cosméticos producidos localmente, al tiempo que se desarrolla una microempresa social que generará ingresos para el funcionamiento de la red.

- OE1. Crear oportunidades de empleo mediante la creación de un laboratorio de cosméticos.
- OE2. Creación de riqueza.
- OE3. Promover nuestras especies locales mediante su introducción en los cosméticos

#### III. Impulso de la acuoponía en Nikki.

El objetivo general del proyecto es crear plataformas acuapónicas para poner a disposición de los hogares de la comuna de Nikki productos orgánicos de leguminosas.

- OE1. Formar a cinco jóvenes en la creación de plataformas de acuaponía.
- OE2. Financiación de la instalación de cinco plataformas de acuaponía.
- OE3. Acompañar a los beneficiarios para que el proyecto sea económicamente viable.

#### IV. Emprendimiento de jóvenes a través de una granja de pollos, Nikki.

Proyecto de apoyo a la reorientación de los jóvenes en actividades generadoras de ingresos en la comuna de Nikki (PARJAR).

El objetivo general es proporcionar a EEB ONG un mecanismo de movilización de recursos para contribuir al desarrollo socioeconómico de la comuna.

- OE 1. Crear y poner en funcionamiento un centro de incubación para jóvenes graduados de escuelas técnicas agrícolas y titulares de CQM.
- OE2. Establecer un mecanismo de movilización de recursos.
- OE3. Identificar a algunos jóvenes no escolarizados del pueblo y formarlos en las diferentes actividades

#### V. Galería de moda, Cotonou.

Inspir: la galería de jóvenes diseñadores de moda en Benín.

El objetivo general es promover la creación de 50 microempresas de diseño, producción y venta textil y complementos para junio de 2022.

- OE1. Proceder a la apertura de la galería a mediados de 2021.
- Oe2. Llegar a 30 diseñadoras expositores a finales de diciembre de 2021.
- Oe3. Alcanzar una facturación mensual de volumen de negocios mensual de 600.000 FCFA en diciembre de 2021

#### VI. Orfanato en Koussou.

Instalación de un depósito de agua con bomba solar para suministrar agua y electricidad al orfanato de Koussou, Benín.

A través de este proyecto, se han alcanzado los siguientes resultados:

- Garantizar el abastecimiento de agua y el suministro eléctrico.
- Reducir tiempos en la recogida de agua.
- Fomentar la igualdad de género.
- Mejorar la dieta (estado nutricional) de los internos escuela.
- Fomentar la higiene personal.
- Reducir enfermedades gastrointestinales.
- Mejorar el rendimiento académico.

#### VII. Tratamientos médicos.

Los 2.000 donados por D. Rafael Bueno González, por mediación de la Fundación Salvador Soler, para sufragar los gastos de la salud de dos niños y otras necesidades de la misión de la Congregación Romana de Santo Domingo en Benín, han sido utilizados como se detalla a continuación.

#### GBENON, Modeste.

Joven de Benín que emigro a Ghana para trabajar y pagar los gastos de los estudios de dos hermanas en un orfanato, de un hermano estudiando electricidad en el Centro de Don Bosco, una hermana en el primer curso de universidad y la madre enferma. Además, quería hacer un master de interpretación en Accra. La ayuda ha ido dirigida a pagar el curso de inglés que tuvo que hacer para dominar la lengua del país.

#### Madame BOTON.

Señora viuda, abuela que ha recogido a tres nietos huérfanos. Le mordió un perro y se estuvo cuidando a base de plantas y remedios caseros porque no tenía dinero para ir al médico. Se le produjo una infección grave en la pierna y hubo que pagar el tratamiento.

#### Reparación de un pozo en Saka Kpérou.

Una pieza del pozo de una población diseminada, cercana a Parakou y donde nuestra congregación lleva a cabo la educación de los niños, se estropeo. Es el único punto existente de agua potable.

#### **KOUARO** Matilde

Niña, cuyos padres no podían hacerse cargo de los gastos de dos especialistas: urólogo y ginecólogo. Está aún pendiente de una operación.

#### KOUAGOU Kahin.

Niña que nació con espina bífida. Era uno de los dos destinatarios de la ayuda enviada. La madre es una joven sin medios económicos y el padre ha emigrado a un país del norte de África. La familia materna había ayudado lo que pudo en las primeras pruebas y cuidados sanitarios, pero pronto se encontró sin recursos. Las facturas recogen los gastos realizados en una operación en el hospital de los Hermanos de San Juan de Dios en Tanguiéta, el viaje, el aparato ortopédico, sesiones de kinesiterapia... Actualmente tiene que seguir las sesiones y hacer otro aparato ortopédico para intentar lograr que la niña se ponga en pie y quizás para poder caminar con muletas. El tiempo previsto para la rehabilitación es largo. Para estos gastos se empleará el dinero que queda en caja.

#### ALOWANOU, Anderson.

El otro niño destinatario de la ayuda. El parto fue difícil y el niño tuvo problemas para respirar al nacer. Después de los cuidados de urgencia en el hospital donde la madre dio a luz, el niño tuvo que seguir un tratamiento muy intenso. El padre perdió el trabajo, al finalizarse el contrato basura de una empresa de telefonía móvil.

En las facturas figuran varios nombres para el niño: BB Sandrine Agossou (Bebé de Sandrine Agossou, la madre, cuando el niño no estaba aún inscrito); Enderson Alowanou o Anderson Alowanou.

#### ETERA Lucie y sus recién nacidos.

Mujer que le diagnosticaron una enfermedad grave de corazón, un mes antes del parto. Dio a luz gemelos. El marido abogado trabajaba en un despacho y pidió sus vacaciones para ocuparse de su mujer. Al intentar reincorporarse al trabajo, le habían despedido.

CHAFFA, Edwige.Mujer viuda que perdió a su marido en un accidente laboral y sin derecho a ninguna pensión. Ha luchado para hacerse cargo de sus tres hijas. Le han

detectado una diabetes y después de pagar ella misma los primeros análisis, tuvo necesidad de una ayuda.

#### BOTON Achille.

Niño huérfano del que la abuela se ha hecho cargo a la muerte de la madre y también de las otras dos hermanas. Sufrió une crisis fuerte de asma y los médicos insistieron en que se hicieran las pruebas necesarias para descartar una tuberculosis. La abuela carece de recursos.

#### SANNI SIKA Idrissou o CHABI Idrissou

Joven agricultor que necesitaba asistir a una consulta médica y seguir un tratamiento. No disponía de medios económicos para ello.

#### KOUDEDO A. Evelyne.

Mujer joven que, a causa de un accidente de moto, perdió la movilidad del brazo derecho. Había empezado a construir una pequeña casa y tuvo que interrumpir los trabajos. Al morir el dueño de la casa donde vivía en alquiler, los hijos quisieron echar a las personas en alquiler y esta mujer no tenía donde ir. Le faltaban las puertas y ventanas para poder alojarse de urgencia en la casa en construcción, aunque las condiciones fueran muy precarias: sin agua, ni luz, ni sanitario...

#### ALOWANOU Florence.

Mujer joven que el marido repudio dejándola embarazada del segundo hijo. Encontró un trabajo para poder subsistir con su primer hijo, pero cuando el embarazo avanzó, la expulsaron del trabajo. Volvió con la madre y ésta no tenía medios económicos para hacerse cargo de los gastos del hospital para el parto.

#### VIII. Beca de formación y estudios.

Parakú, a 21 de Abril, de 2021

GBENON Gbetonnagninougho Modeste +229 61864138 (Benin) +233 265358800 (Ghana) Modestegbenon 19@gmail.com.

Apreciados Señores.

Me llamo GBENON Gbétonnagninougho Modeste; soy beninés y tengo una licencia en Español. Tengo Veinticinco años y tengo en proyecto cursar una maestría en interpretación de conferencias. Es por eso que ahora estoy en Ghana, el único país de habla inglesa en África Occidental donde se puede obtener este título de maestría. Pero en este momento, estoy tomando cursos de idiomas.

Estoy muy agradecido por los setecientos euros que recibí de la foundación Salvador Soleren Enero para mis cursos de idiomas. Este dinero cubrió todas los gastos de los estudios preliminares y una parte de mi alojamiento. Que Dias les bendiga para que ustedes hagan más bien a todas los necesitados que se enfrentan a ustedes.

GRENON G. Modeste

#### VIII CAMPUS TECNOLÓGICO DEL ICAI

En el mes de junio y julio, la Escuela Técnica Superior de Ingeniería ETSI-ICAI de la Universidad Pontificia Comillas y la Fundación Salvador Soler han organizado la VIII Edición del Campus Tecnológico del ICAI; un campamento de verano en Madrid dirigido a niños/as de 9 a 17 años interesados en la ingeniería, la tecnología, la ciencia y las matemáticas. Fueron cuatro semanas en format presencial y una quinta en format virtual.



Profesores esperando la llegada de los alumnos

El proyecto educativo del Campus ha pretendido que los jóvenes descubrieran de una forma lúdica y práctica que la Tecnología es un medio para cambiar y mejorar su entorno, una poderosa herramienta para aportar soluciones que se nutre de la imaginación y de la creatividad. Todo ello sin olvidar el fin social de estos cursos: que el día de mañana puedan aplicar estos conocimientos para mejorar las condiciones de vida de las personas mediante la satisfacción de las necesidades humanas básicas, la reducción de la pobreza y el desarrollo humano sostenible.

Partiendo de esta base, el Campus ha estado dividido en cinco grandes áreas: Robótica; Programación, Ingeniería y retos del futuro; Bioingeniería y Multimedia. Diseñado para que los alumnos/as puedan sacar el máximo partido a los cursos con los diferentes niveles de aprendizaje en función de la edad: Nivel Junior para niños/as de 9 a 13 años, y Nivel Senior para niños/as de 14 a 17 años.



Alumnos disfrutando, aprendiendo y experimentando.

Pero sea cual sea el área elegida, se ha procurado que los havales que a lo largo de las cinco semanas del Campus han trabajado en los laboratorios de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería ETSI - ICAI, desarrollaran habilidades indispensables para cualquier tarea que desempeñen en el futuro: a trabajar en equipo, a resolver problemas, a tomar decisiones por sí mismo, a transmitir sus ideas y a organizarlas y darles forma.

#### www.campustecnologicodelicai.com/

También se realizó por segunda vez un Campus de Emprendimiento con la Facultad de Económicas de ICADE y un Campus ICADE de Justicia y Debate con la Facultad de Derecho de ICADE.

